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 Dois jovens pilo-
tando motocicletas se 
chocaram frontalmente 
na Avenida Mário Mar-
tins de Freitas, Bairro 
Vila Lanna. Miguel Ma-
deira Rodrigues Duarte, 
18 anos, e Pedro Ítalo da 
Silva, 22 anos, não resis-
tiram aos ferimentos e 
morreram. Miguel sofreu 
parada cardiorrespirató-
ria e morreu na cena do 
acidente, que aconteceu 
na sexta-feira, 06 de ou-
tubro, às 19h11min.
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Outubro Rosa é uma campanha 
de conscientização que tem 

como objetivo principal 
alertar as mulheres e a  

sociedade sobre a importância 
da prevenção e do diagnóstico 
precoce do câncer de mama. 

Miguel Madeira Rodrigues Duarte, 
morreu aos 18 anos, indo estudar

Pedro Ítalo da Silva, 22 anos, cearense 
que morava em Ponte Nova há 06 anos

Cena do acidente na Avenina Mário Martins de Freitas, que ceifou a vida de 02
(dois) jovens brasileiros

 O advogado José Geraldo Freitas, mais popularmente 
conhecido por seu nome de profissional de imprensa, Geraldo 
Jannus, ex-editor do Líder Notícias, esteve esta semana em 
Londres (Inglaterra) desde segunda-feira, 09 de outubro, onde 
permaneceu até na quinta-feira, 12 de outubro. Ele e comitiva 
de vários advogados representavam as cidades de Barra Longa, 
Santa Cruz do Escalvado, Rio Doce, Ouro Preto, Ipaba e Bom 
Jesus do Galho, na ação dos atingidos contra a BHP Billiton.

Advogado Geraldo Jannus representou 
Barra Longa em audiência na Corte 

Inglesa , em Londres
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Geraldo Jannus (3º à dir.) e procuradores jurídicos de cidades mineiras do Vale do Rio Doce, em 
frente a Corte de Justiça, em Londres
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II Encontro de Vereadores reuniu 
representantes de 35 municípios 

na Câmara de Ponte Nova
 O II Encontro de Vereadores do Vale do Rio Pi-
ranga, realizado na tarde de sexta-feira, 06 de outubro, 
reuniu 92 participantes, entre vereadores de Ponte Nova, 
parlamentares municipais, assessores e servidores de 35 
Câmaras. No Espaço Multiuso José Silva (Zé Prego), os 
participantes apreciaram a Mostra da Produção Legislati-
va de 2021 a 2023. Houve show com Bruno Felga.

Momento de concentração durante palestra no plenário João Mayrink

Violento acidente envolvendo 
motociclistas tira a vida de 02 jovens

LEIA NESTA EDIÇÃO

ESPORTES

 Com 15 anos de idade, Matheus Costa já 
entrou para a história do esporte em Ponte Nova: 
ele é campeão nacional de taekwondo e tentará 
o título mundial da categoria em Arujá, cidade 
da Região Metropolitana de São Paulo. O torneio 
mundial acontece no domingo, 15 de outubro.
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Adolescente ponte-novense pode ser 
campeão mundial de taekwondo

NOSSA SENHORA APARECIDA
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Multidão de peregrinos percorre 
quilômetros a pé para celebrar 

a padroeira do Brasil na
Santinha do Vau Açu
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Fabiano José (33) 98404-9281

 A l i n h a -
mento imperfeito. 
Ao divulgar a nota 
do Governo Brasi-
leiro lamentando 
a morte do gaúcho 
Ranani Nidejel-
ski Glazer no ata-
que terrorista do 
grupo extremista 
HAMAS, o site “O 
Globo” faz referência apenas 
ao grupo Hamas. Grupo? Como 
assim? O Hamas é um grupo 
terrorista radical e sanguinário 
que tem na sua carta de cons-
tituição o objetivo de “varrer 
Israel da face da terra”.
 Eis a nota do governo 
do PT: "O Governo brasileiro 
tomou conhecimento, com pro-
fundo pesar, do falecimento 
do cidadão brasileiro Ranani 
Nidejelski Glazer, natural do 
Rio Grande do Sul, vítima dos 
atentados ocorridos no último 
dia 7 de outubro, em Israel. Ao 
solidarizar-se com a família, 
amigas e amigos de Ranani, 
o Governo brasileiro reitera 
seu absoluto repúdio a todos 
os atos de violência, sobretu-
do contra civis" escreveu Luiz 
Inácio. Uma declaração apenas 
protocolar de obrigação. Fica a 
sensação de que não há senti-
mento sincero de lamento.
 Por que o Governo 
Brasileiro se recusa a chamar 
o Hamas de facção terrorista 
quando os países verdadei-
ramente democráticos já o fi-
zeram? A nota protocolar diz 
apenas que foi “vítima de aten-
tados ocorridos”. Promovido 
por quem? O que vimos nas 
transmissões ao vivo, o ataque 
do grupo terrorista foi vil, cruel 
e sanguinário. Entrou em Israel 
atirando em todos que encon-
travam pela frente. Crianças, 
idosos, mulheres e outros civis. 
Mataram e comemoraram as 
atrocidades.
 Em 2021 Parlamenta-
res petistas, incluindo atuais 
ministros do atual presidente 
(PT), divulgaram uma nota 
com o título “Resistência não 

é terrorismo!”, na qual 
se posicionam de for-
ma contrária à classifi-
cação do Hamas como 
“organização terro-
rista”. No último final 
de semana o Itamara-
ty emitiu duas notas 
sobre a violência no 
Oriente Médio e em ne-
nhuma delas o Governo 

Brasileiro menciona o Hamas. 
Teria o Hamas patrocinado ($) 
o PT em eleições passadas?
 Classificar o grupo 
Hamas como terrorista não é 
unanimidade no mundo. Paí-
ses como Estados Unidos, Rei-
no Unido, Japão, Austrália e 
as nações da União Europeia 
classificam o Hamas como 
uma organização terrorista. 
Em suas manifestações no 
final de semana, após os ata-
ques do Hamas no sul de Isra-
el, praticamente todos esses 
países voltaram a chamar o 
Hamas de grupo terrorista. Já 
o Brasil e nações como China, 
Rússia, Turquia, Irã e Noruega 
não adotam essa classificação. 
O Brasil proclama aos quatro 
ventos que é democrático e 
que sempre age em defesa da 
democracia. Da narrativa a prá-
tica existe grande diferença.
 Definitivamente esta-
mos em rota de semeadura das 
bases que poderão nos levar ao 
regime Socialista radical ou até 
ao Comunismo. Estamos per-
dendo a liberdade paulatina-
mente. As regras são impostas 
de forma gradual com o intuito 
de promover a aceitação como 
se natural fosse. Doses home-
opáticas o corpo não sente. Se 
acostuma. Mas enquanto hou-
ver filhos da pátria imbuídos 
do sentimento de liberdade, 
família e respeito aos valores 
cristãos, o país lutará ordeira-
mente para que esses valores 
não sejam sobrepujados pelas 
artimanhas daqueles que de-
senvolveram ao longo do tem-
po a habilidade de enganar. Fe-
lizmente no Brasil, os incautos 
são minorias. Israel vive!

Governo brasileiro se recusa ver Hamas como terroristas

Uma breve reflexão!

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá. Tudo bem?
 Hoje viemos aqui fa-
zer uma breve reflexão. Vamos 
pensar juntos.
 Esclarecemos, pri-
meiramente, que a alternân-
cia de poder é algo salutar 
para todo e qualquer regime 
democrático pleno. Ou seja, a 
democracia jamais pode ser 
relativa, ou relativizada, como 
dizem umas certas narrativas 
ao proteger um certo Presiden-
te Latino Narcoditador e que se 
perpetua no poder utilizando 
de mecanismos, estes sim, an-
tidemocráticos.
 Desde que algumas 
mudanças importantes na ge-
opolítica mundial ocorreram a 
partir de 2020, momento em 
que alguns líderes de países de 
importância global foram esco-
lhidos democraticamente, mas 
com todo o respeito a quem dis-
corde, nem sempre as melhores 
opções, alguns fatos mais radi-
cais têm ocorrido sistematica-
mente. A diplomacia interna-
cional padece desde então!
 Por diversas vezes o 
então presidente dos Estados 
Unidos, Donald Trump, reuniu 

com governantes tendentes a 
gerar guerras, entrando para a 
história como o primeiro pre-
sidente americano a entrar na 
Coreia do Norte e se reunir com 
o Presidente Kim Jong-um, em 
30 de maio de 2019, em uma 
área desmilitarizada. Também 
se reuniu com o presidente da 
Rússia, Vladimir Putin, por al-
gumas vezes ao longo de seu 
mandato. E em tal época, não 
houve guerras no mundo.
 Após a sua derrota 
para o atual Presidente ameri-
cano Joe Biden, este ordenou, 
de imediato, a retirada das tro-
pas americanas do Afeganistão, 
em 11 de setembro de 2021, 20 
anos após o ataque às Torres 
Gêmeas em Nova York, o gru-
po extremista Talibã retomou 
o poder. Posteriormente, e até 
mesmo após a pandemia, a 
Rússia começou a guerra con-
tra a Ucrânia, em fevereiro 
de 2022. E agora, o grupo ex-
tremista Hamas, apoiado por 

alguns radicais ideológicos no 
Brasil inclusive, invade Israel.
 Será que agora dare-
mos conta da importância das 
escolhas de nossos represen-
tantes? O mundo não entendeu 
o recado da pandemia da CO-
VID-19. Os poderosos e os radi-
cais precisam entender o lema 
da Revolução Francesa e da 
Maçonaria: liberté, egalité, fra-
ternité. Liberdade, Igualdade e 
Fraternidade. Sejamos mais to-
lerantes, mais pacientes e mais 
educados.
 O mundo clama por 
dias melhores. Façamos a nos-
sa parte, com um bom dia, des-
cartando o lixo de sua casa no 
local adequado ao invés de co-
locar na porta do vizinho e sen-
do gentil sempre que chamado.
 Que neste feriado de 
Dia das Crianças e de Nossa 
Senhora Aparecida nós possa-
mos orar por Israel, Ucrânia e 
seus respectivos povos. Abraço 
e oremos!

 Poderíamos estar 
comemorando o plantio de 
40 mil árvores, que é o deficit 
ambiental de árvores na re-
serva ecológica do Passa-Cin-
co, criada como Parque Flo-
restal do Passa-Cinco (depois 
batizado de Parque Florestal 
Tancredo Neves, em 1986/
Sette de Barros) por decreto 
do Prefeito Antônio Bartho-
lomeu (1976-1982),  no dia 
07 de dezembro de 1982, mas 
somente regularizado fun-
diariamente em 03 de julho 
de 2008 (Lei 3.207), após o 
trabalho que realizei pesso-
almente, em companhia de 
Itamar (secretaria de Plane-
jamento e Desenvolvimento 
Econômico) e José Geraldo 
Gesualdo (Coordenador de 
Feiras), no governo do Pre-
feito Dr. Taquinho Linhares 
(2005-2008).
 Para registrar a 
área, que tinha em cartório 
apenas 86 hectares, tive que 
buscar assinaturas dos con-
frontantes em mapa de le-
vantamento planialtimétrico 
do engenheiro agrimensor 
Wagner Moura, que registrou 
mais de 279,229 hectares. Fo-
mos atrás de vários fazendei-

ros confrontantes; Daniel da 
Massangano, Tonico da Serra, 
José Ricardo Brettas Leite, 
entre outros, que assinaram 
o mapa, sem pestanejar, reco-
nhecendo que as terras eram 
realmente da Prefeitura de 
Ponte Nova.
 A tramitação bu-
rocrática para que o registro 
fosse concluído durou até o 
dia 20 de dezembro de 2008, 
quando historicamente Ponte 
Nova passou a ter Unidade de 
Conservação com 255,9254 
hectares, pois o restante da 
área, inclusive onde está a 
Penitenciária de Ponte Ponte 
Nova I e o Centro de Educação 
Ambiental de Ponte Nova/
CEA Ponte Nova, não perten-
ce ao Parque.
 Depois fui Diretor 
do Parque Natural Municipal 
Tancredo Neves, no zona rural 
conhecida por Passa-Cinco, 
em 02 (duas) ocasiões: março 
a novembro de 1994, quando 
reabri o espaço de lazer, que 
estava fechado desde 1989; se-
tembro de 2011 a 31/12/2012. 
Nesta oportunidade realiza-
mos plantio de mais de 5.000 
mil árvores, com apoio do IEF 
(Instituto Estadual de Flores-

tas/Reinaldo Vitarelli) e Ha-
laor Xavier de Carvalho, que 
foi secretário municipal de 
Meio Ambiente.
 Vida que segue: o 
que vemos é a falta de maior 
atenção ao espaço ecológi-
co, que abriga o Viveiro de 
Mudas, hoje precisando de 
sementes para produção de 
espécies da Mata Atlântica.
 L amentavelmen-
te, a administração demitiu 
Olímpio Alves Costa, sábio 
homem, que tomava conta do 
lugar e sabia cuidar da evolu-
ção das mudinhas. E agora? 
Estamos comemorando ou 
lamentando?

Ponte Nova comemora (?) 15 anos de Regularização 
Fundiária e 41 anos de criação do Parque do Passa-Cinco

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977
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Multidão de peregrinos percorre quilômetros
 a pé para celebrar a Padroeira do Brasil

Invista no

A3TV.BR

Novo capítulo da novela interminável 
Estação de Tratamento de Esgoto 

“ETE-Barrinha, em Viçosa”
 A cidade de Viçosa 
vive, novamente, a expectati-
va de ver o término das obras 
da Estação de Tratamento de 
Esgoto da Barrinha, que vai 
tratar mais de 50 do esgoto 
dos dom-viçosenses. Na se-
mana passada, o presidente 
do Saae (Serviço Autônomo 
de Água e Esgoto), o enge-
nheiro eletricista Eduardo 
José Lopes Brustolini, e o di-
retor de Engenharia de Ma-
nutenção, João Lucas Lima 
Aquino Ganem, engenheiro 
civil e mestre em saneamen-
to estiveram no canteiro de 
obras da ETE-Barrinha e con-
versaram com a imprensa.
 Na oportunidade, 
os dois dirigentes informa-
ram que a empresa Perfil 
Engenharia se comprometeu 
a retomar a obra assim que 
receber os valores em atra-

so, que são referentes a 05 
(cinco) reajustes contratuais, 
além de 01 (uma) medição. 
Eduardo José Lopes Brusto-
line falou que o contrato do 
empréstimo foi assinado e o 
município já foi autorizado a 
solicitar o desembolso.
 Com o desembol-
so em mãos, serão pagos R$ 
950.628,45 de reajuste e R$ 
425 mil de contrapartida, 
para o desbloqueio da última 
medição. Os recursos são pro-
venientes de um empréstimo 
por parte da Caixa Econômica 
Federal (CEF), solicitado pela 
Prefeitura de Viçosa por meio 
do programa Finisa (Finan-
ciamento à Infraestrutura e 
ao Saneamento), voltado ao 
setor público. Expectativa 
que tudo fique pronto em, até 
01 (um) ano.

travam uma forma de miti-
gar o intenso calor que fez 
durante todo o dia, desde a 
madrugada, beirando a 39 
graus. O grupo de ciclista 
“Pé de Pano Bikers”, coor-
denado por Ariovaldo Ari 
Lourenço e outros, como o 
Detetive Montanha, monta-
ram o ponto de apoio para 
hidratar e alimentar os ro-
meiros, com água, todinho, 
banana, café.
 “Tem mais 30 ho-
ras que estamos acorda-
dos para oferecer nossa 
atenção a esta pessoas 
que amam a nossa pa-
droeira, Nossa Senhora 
Aparecida. Agradecemos 
a Deus por nos dar cora-
gem, e aos parceiros, que 
doaram os alimentos que 

 Para quem está 
acostumado a fazer a pe-
regrinação para celebrar a 
Padroeira do Brasil, Nossa 
Senhora Aparecida, em 
Ponte Nova, o dia 12 de 
outubro de 2023, superou 
o número de fieis, desde 
que a romaria começou 
há 63 anos. A reportagem 
do Líder Notícias esteve 
no local, que fica a 13,5 
quilômetros do Gavetão, 
onde está instalada a ca-
pela que abriga a imagem 
de Nossa Senhora Apare-
cida. A administração é 
da paróquia de São Sebas-
tião, que ofertou 03 (três) 
missas: às 06 horas; 10 
horas e 15 horas.
 No meio do cami-
nho, os peregrinos encon-

repassamos aos peregri-
nos”. Disse Ari ao editor 
do Líder Notícias, Ricar-
do Motta.
 A reportagem es-
teve na MGC 120 que dá 
acesso à Santinha do Vau 
Açu, que abriga a imagem 
de Nossa Senhora Apare-

cida, que teve milhares de 
pessoas pedindo bênçãos 
e agradecendo as graças 
recebidas. Além do edi-
tor, a reportagem do Líder 
Notícias, foi composta 
pela estagiária de Jorna-
lismo e de mídias digitais, 
Sueli Mayrink.

Fieis fizeram romaria para agradecer ou pedir em orações a Nossa Senhora Aparecida na ca-
pela do Vau Açu, lugar conhecido como Santinha do Vau Açu

Filas enormes com apoio da PM que controlava o trânsito na MGC 120
Editor do Líder Notícias, Ricardo Motta, entrevista Ariovaldo Lourenço, no ponto de apoio do 
Pé de Pano Bikers

As obras da ETE-Barrinha completam 09 anos e ainda falta muito para terminar

indenização mais cerca de 
700 mil atingidos pela lama 
proveniente do rompimento 
da Barragem de Fundão, no 
município de Mariana em 05 
de novembro de 2015.
 Recentemente a re-
querimento do BHP Billiton, 
a Cia Vale, sócia na constitui-

 O advogado José 
Geraldo Freitas, mais popu-
larmente conhecido, por seu 
nome de profissional de im-
prensa, Geraldo Jannus, ex-e-
ditor do Líder Notícias, este-
ve esta semana em Londres, 
desde segunda-feira, 09 de 
outubro, onde permaneceu 
até na quinta-feira, 12 de ou-
tubro. Ele foi à Inglaterra em 
comitiva com vários advoga-
dos que representavam as ci-
dades de Barra Longa, Santa 
Cruz do Escalvado, Rio Doce, 
Ouro Preto, Ipaba e Bom Je-
sus do Galho.
 A ida ao Reino Uni-
do, segundo Geraldo Jannus, 
que concedeu entrevista ex-
clusiva à Rádio Montanhes 
670 Khz, na manhã de 23 
de outubro, foi a convite do 
escritório Pogust Gooodhead 
para acompanhar audiên-
cias na corte inglesa, refe-
rente a ação proposta conta 
a mineradora BHP Billiton e 
que tem como objetivo obter 

ção da mineradora Samarco, 
passou a integrar o polo pas-
sivo da ação inglesa, de for-
ma que em eventual conde-
nação será obrigada a pagar 
metade do valor que for fixa-
do para indenização às pes-
soas e municípios atingidos. 
“Nas audiências que trans-

correram nos dias 10 e 12 na 
Corte Inglesa, a mineradora 
vale apresentou pedido para 
poder apresentar recurso 
à instância superior e pos-
teriormente de suspensão 
do processo sob alegação 
de que precisaria de maior 
tempo para apresentar sua 
defesa, já que somente ago-
ra passou a integrar a ação 
na condição de ré. Ambos 
os pedidos foram negados”, 
disse Geraldo Jannus.
 Viajaram para Lon-
dres, capital do Reino Unido 
(Inglaterra) os procuradores: 
Geraldo Jannus (Barra Lon-
ga), Wagner Adriano Ferreira 
(Rio Doce), Domingos Araú-
jo Lima Neto (Santa Cruz do 
Escalvado), Jonas Miranda 
(Ipaba), Wendel Coelho e 
Cristian de Souza (Bom Je-
sus do Galho e Diogo Ribeiro 
(Ouro Preto), além do Padre 
Anibal Borges, prefeito de 
Bom Jesus do Galho.

Geraldo Jannus (1º à dir.) e procuradores jurídicos de cidades mineiras do Vale do Rio Doce em 
frente a Corte de Justiça de Londres

Advogado Geraldo Jannus representou Barra Longa 
em audiência na Corte Inglesa, em Londres

NOSSA SENHORA APARECIDA



@thaisesleal - Nada como o tempo para nos 
mostrar o que vale a pena.

@talita.precata – Um sorriso do jeito que eu 
amo!

@isabella.ottoni – A Bella bela, canta e 
encanta!

@fernanda.miquilino - Natal, Rio Grande 
do Norte
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Barra Longa
 No II Encontro de 
Vereadores do Vale do Piran-
gam realizado na Câmara Mu-
nicipal de Ponte Nova, o pre-
sidente da Câmara de Barra 
Longa, Greison Anderson, que 
também é repórter esportivo, 
encontrou-se com o vereador 
do PV, Wagner Gomides e 
com a assessora do Legislati-
vo ponte-novense, advogada 
Dra. Cássia Niquini. 
 “Ah! vale lembrar 
que a Cássia Niquini é minha 
professora no curso de Direi-
to na Faculdade Dinâmica, 
ministrando a disciplina Di-
reito Civil”, disse entusiasma-
do Greison Anderson.

 Manhã prazerosa e cheia de energia posi-
tiva invadiu a redação do Líder Notícias na terça-
-feira, 10 de outubro: Rejane, companheira do Car-
lão, locutor apresentador da Líder FM 93,9 Mhz, a
garotinha Lavínia, que estampou aquele sorriso 
maravilhoso e inocente, contaminando positiva-
mente o ambiente. Desse jeito, haja fôlego para 
trabalhar, pois a vibração e o amor estão no ar!

 Mãe e filha, moradoras do Povoado Chopo-
tó, ouvintes assíduas e entusiasmadas do Canal Reis, 
Cláudia e Jaqueline, estiveram na segunda-feira, 09 de 
outubro, para visitar Afonso Reis e Pedrão, e ainda le-
var o comprovante para o prêmio que elas ganharam 
no sorteio da semana passada, na Rádio Montanhesa 
670 Khz. Felizes, alegres e cheias de charme! Que vol-
tem sempre!

Carlão e família

Mulheres na Imprensa de Ponte Nova: poderosas e imaginativas!

Cláudia e Jaqueline
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Orçamento Municipal para 2024 foi 
aprovado pela Câmara de Ponte Nova

 Ainda em setem-
bro, a Câmara de Ponte 
Nova aprovou em 02 (dois) 
turnos, de autoria da Pre-
feitura, o Orçamento de 
2024, O texto original do 
Poder Executivo pretendia 
alterar o limite percentu-
al de abertura de créditos 
adicionais suplementares 
no orçamento de 20% para 
30%, tendo como referên-
cia as despesas já fixadas.
 Entretanto, a Co-
missão de Finanças, Le-
gislação e Justiça teve o 
parecer aprovado para mo-
dificar a redação original. 
O Projeto de Lei foi emen-
dado e o texto aprovado au-
toriza a abertura do crédito 
exclusivamente para do-
tações e despesas de pes-
soal até o limite de 1,0% 
do total do orçamento de 
cada entidade (Prefeitura, 
Câmara e Departamento 
Municipal de Água, Esgoto 

e Saneamento/Dmaes).
 Também foi apro-
vado o PL 4.026/2023 
também passou pelos 02 
(dois) turnos de votação. O 
texto viabiliza o repasse de 
aproximadamente R$ 315 

mil ao DMAES, por meio 
da autorização da abertura 
de Crédito Adicional Su-
plementar por utilização 
do superavit financeiro 
do exercício de 2022. Na 
exposição de motivos, o 

Executivo, autor do texto, 
esclarece que o recurso 
é necessário para que o 
Dmaes pague a outorga da 
utilização da água ao Co-
mitê da Bacia Hidrográfica 
do Rio Doce (CBH Doce).

 Na reunião Ordi-
nária da terça-feira, 10 de 
outubro, foi aprovada re-
presentação de autoria da 
vereadora Vanja Honorina 
(PSD), enviada ao Ministério 
Público Federal (MPF), para 
salientar sobre a ocorrência 
de dano ao patrimônio do 
Departamento Nacional de 
Infraestrutura e Transpor-
te (DNIT). De acordo com a 
parlamentar municipal de 
Viçosa, o caso ocorreu após 
a Prefeitura de Viçosa de-
molir um anexo da Estação 
Ferroviária, conhecida como 
"estaçãozinha’’ pelos mora-
dores da cidade.
 Em contexto ao 
caso, a parlamentar esclare-
ce no documento que o re-
ferido imóvel é propriedade 
do DNIT e possui valor his-
tórico. "Lamentavelmente, 
constatamos que o Poder 
Executivo de Viçosa promo-
veu a demolição do anexo 
da “estaçãozinha, especifi-
camente onde estavam lo-
calizados banheiros e uma 

cozinha. Essas instalações 
eram de extrema importân-
cia para os servidores do 
Ministério do Trabalho, que 
operam no local por meio 
de um posto de atendimen-
to”, disse Vanja Honorina.
 Além disso, a ve-
readora Vanja Honorina 
(PSD), que é advogada e já 
presidiu a 91ª Seção da OAB 
Viçosa, reforça que o chefe 
do Departamento de Gestão 
de Projetos e Contratos da 
Prefeitura de Viçosa solici-
tou a retirada da Agência 
Regional do Trabalho de 
Viçosa do seu local, sob ar-
gumento de que se encontra 
em espaço subutilizado e 
que deve ser retirado os per-
tences que nele se encontra. 
Ela questiona: “A demolição 
dos banheiros, que eram 
mantidos pelo DNIT e usa-
dos pelo público ao lado da 
Agência Regional do Tra-
balho. não seria 01 (uma) 
tentativa de coagir a agên-
cia a se retirar também do 
local?”, disse.

Vereadora de Viçosa denuncia 
ao MPF danos ao patrimônio 
da Rede Ferroviária Federal

 O vereador André 
Pessata (Podemos) pediu 
a realização de reparos 
na Rua Santa Maria Ma-
zarello, no Bairro Nossa 
Senhora Auxiliadora, 
que está com afunda-
mentos. Ele justificou a 
necessidade de interven-
ções durante a Palavra 
Livre da Reunião Plená-
ria da semana passada.
 Ele disse que as 
providências precisam 
ser tomadas para refazer 
serviço, que foi realizado 

após diversas reclama-
ções do vereador Wag-
ner Gomides. Na atual 
situação, os carros estão 
encostando no fundo. “O 
local está cedendo mui-
to. Eu sei que o período 
da chuva vai agravar a 
situação e o afundamen-
to será maior”, disse.
 André Pessata 
salientou também a ne-
cessidade de melhorias 
na pintura de faixas na 
Rua Felisberto Leopol-
do, Bairro Santa Tereza. 

“A faixa está apagada. 
É um local de bastante 
risco, pessoal entra ali 
para a Felisberto Leo-
poldo, saindo pra Viço-
sa. Quem já é daqui da 
cidade conhece o trânsi-
to, já sabe muito bem a 
respeito dessa situação. 
Mas pessoas de fora, 
que não conhecem, po-
dem sofrer ali”, salien-
tou André Pessata.
 A reportagem do 
Líder Notícias entrou 

em contato com a se-
cretaria municipal de 
Obras (Semob) que dis-
se os servidores da pas-
ta estão atentos a todos 
os problemas e reparos 
são feitos diariamen-
te, mas obedecem a 01 
(um) cronograma pre-
viamente estabelecido. 
“Na medida do possí-
vel atenderemos a to-
das as reivindicações 
da população”, esclare-
ceu a Semob.

André Pessata (Podemos) reclama da situação da Rua Santa Maria Mazarello

Semob disse que o problema da rua Santa Maria Mazarello está no cronograma para conserto

Rua Santa Maria Mazarello na mira de vereador

Vereadora Vanja Honorina (PSD) quer explicação pela destruição de bem ferroviário
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Empresário da Bartofil Distribuidora articula Leilão de Gado e Artigos 
Rurais para apurar recursos em benefícios dos hospitais de Ponte Nova

O empresário Carlos Bartolomeu (seta) na missa que encerrava as comemorações dos 150 anos 
do HNSD

 O empresário Carlos 
Bartolomeu, benemérito do 
Hospital de Nossa Senhora 
das Dores (HNSD), articula 
desde a semana dos 150 anos 
da instituição de saúde, loca-
lizada no Centro Histórico, a 
realização de Leilão de Gado e 
Artigos Rurais. A finalidade é 
arrecadar recursos para auxi-
liar na manutenção dos hos-
pitais de Ponte Nova: HNSD 
e Arnaldo Gavazza Filho. Os 
interessados em contribuir 
pode acionar o WhatsApp 
(031) 3819-2639.
 O Leilão de Gado e 
Artigos Rurais grande leilão 
está confirmado para o dia 
29 de outubro, a partir de 09 
horas, no Centro de Eventos 
Cheloni, KM 1,5 da Rodovia 
MGC 120, que liga Ponte Nova 
a Viçosa. Precisa-se de doa-
ções de animais ou artigos de 

 Para reforçar a im-
portância da vacinação, es-
pecialmente em crianças e 
adolescentes, o Ministério 
da Saúde lançou, ainda em 
agosto, a campanha nacional 
de multivacinação. O vídeo 
oficial, com a apresentadora 
Xuxa e o Zé Gotinha está sen-
do exibido na TV aberta, nas 
redes sociais e em locais de 
grande circulação de pessoas 
em todo país. A Rainha dos 
Baixinhos é uma das embaixa-
doras do Movimento Nacional 
pela Vacinação, mobilização 
nacional do Governo Federal 
pela retomada das altas cober-
turas vacinais do Brasil.
 A campanha reforça 
a segurança dos imunizantes 
e a importância de manter a 

 Com objetivo a pro-
mover a saúde e o bem-estar 
das mulheres catadoras de 
materiais recicláveis na ci-
dade de Ouro Preto durante 
o mês de conscientização do 
Outubro Rosa, o Centro de 
Saúde campus Morro do Cru-
zeiro da UFOP (Universidade 
Federal de Ouro Preto) pro-
move evento para proporcio-
nar um espaço de apoio mú-
tuo e solidariedade.
 As catadoras vão 
se reunir para participar de 
rodas de conversa, oficinas 
práticas e sessões de infor-
mação, abordando temas es-
senciais relacionados à saú-
de da mulher. As principais 
áreas de enfoque incluem 
prevenção de doenças, auto-
cuidado, exames de saúde e 
testes rápidos. Os encontros 
serão diários.

uso rural para serem leilo-
ados. Para contribuir, entre 
em contato com a Central de 
Doações do HNSD pelo What-
sApp pelo número (31) 3819-

carteirinha de vacinação atu-
alizada. A iniciativa é mais 
uma estratégia do Ministé-
rio da Saúde para aumentar 
os índices de vacinação de 
crianças e adolescentes me-
nores de 15 anos em uma mo-
bilização nacional que une 
entidades civis, científicas, 
influenciadores, artistas e 

 As discussões vão 
ser conduzidas por profissio-
nais de saúde, que também 
vão oferecer às participantes 
orientações personalizadas 
e aconselhamento sobre cui-

2639. “Vamos lá! Dê sua 
ajuda para que nossos hos-
pitais continuem salvando 
vidas!”, diz nota distribuída 
para a imprensa.

instituições ligadas ao tema.
 A vacinação é o prin-
cipal caminho para manter o 
Brasil livre do risco do retor-
no de doenças já eliminadas, 
como a poliomielite (parali-
sia infantil). Todos os estados 
do país receberão a multivaci-
nação em etapas regionais até 
o fim de 2023.

dados de saúde preventivos. 
Além disso, as catadoras vão 
ter a oportunidade de agen-
dar consultas individuais 
confidenciais para receber 
orientações específicas.

Estados e municípios já po-
dem solicitar investimentos 
em saúde por meio do novo 
Programa de Aceleração do 
Crescimento (Novo PAC). 
Cerca de R$ 9,9 bilhões se-
rão destinados aos projetos 
de saúde apresentados pe-
los gestores, que têm até 10 
de novembro para enviar os 
pedidos pela página espe-
cial do programa.
 “Os investimentos 
buscam a expansão da co-
bertura do Sistema Único 
de Saúde (SUS), chegando 
a uma universalização de 
serviços, como é o caso do 
SAMU, por exemplo, um 
serviço de urgência tão 
importante para a popula-
ção”, ressalta a ministra da 
Saúde, Nísia Trindade.
 Entre os eixos de 
investimentos, Ponte Nova 
poderá ter recursos por ser 
referência, como é o caso do 
Hospital de Nossa Senhora 
das Dores, com a materni-
dade, que é área de saúde de
média e alta complexida-
de que presta assistência à 
mulher, gestante, puérpera 
e recém-nascido, realizan-

do internação hospitalar, 
atendimento ambulatorial 
e de urgência e emergência 
ginecológica e obstétrica 
24 horas.
 A seleção de pro-
postas do Novo PAC Saú-
de, considerará os índices 
de mortalidade materna 
easpectos relacionados à 
regionalização dos servi-
ços. O principal objetivo é 
diminuir a mortalidade ma-
terna. Os recursos poderão 
ser repassados por meio de 
convênio, no caso de obra 
pública, com auxílio da Cai-
xa Econômica Federal, ou 
por meio de instrumento 
próprio, no caso de o ente 
optar por realizar Parceria 
Público Privada (PPP) com 
aporte de recursos.
 O Ministério da 
Saúde disponibilizará pro-
jetos padronizados a fim 
de facilitar a execução do 
processo, e todos eles deve-
rão incluir Centros de Parto 
Normal em sua estrutura. 
Serão selecionadas 30 pro-
postas de maternidades, 
totalizando investimento de 
R$ 3,84 bilhões.

Novo PAC Saúde pode gerar recursos 
para a saúde de Ponte Nova

Xuxa e Zé Gotinha se unem em campanha 
de multivacinação do Ministério da Saúde

Ouro Preto inova e põe roda de conversa 
com as catadoras no Outubro Rosa Hospital de Nossa Senhora das Dores tem acompanhamento maternidade completo: internação, obs-

tetrícia, neo natal, UTI neonatal, assistência a puérpera, etc.

Mulher catadora de latas de alumínio sustenta família e agora se reúne no Outubro Rosa, para 
cuidar da saúde
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Corte britânica marcou julgamento das ações que envolvem 
700 mil pessoas contra a BHP Biliton: outubro de 2024

MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

 A corte britânica 
remarcou para outubro de 
2024 as audiências que 
irão julgar as responsa-
bilidades da mineradora 
anglo-australiana BHP 
Billiton na tragédia de Ma-
riana, em Minas Gerais. O 
processo onde os atingidos 
são representados pelo es-
critório anglo-americano 
Pogust Goodhead tramita 
desde 2018.
 Inicialmente, as 
audiências estavam marca-
das para abril de 2024. En-
tretanto, os juízes atende-
ram parcialmente o pedido 
de adiamento da minera-
dora, que defendeu a reali-
zação da audiência apenas 
em 2025. A BHP Billiton 
queria mais prazo para 
permitir a manifestação 

mineradora Samarco, res-
ponsável pela barragem 
que se rompeu em Ma-
riana no ano de 2015. No 
episódio, a avalanche de 
rejeitos alcançou a bacia 

da Vale no processo, entre 
outros motivos. Já a defesa 
dos atingidos se manifestou 
contra o adiamento.
 A BHP Billiton e a 
Vale são as acionistas da 

do Rio Doce, impactando 
dezenas de municípios 
mineiros e capixabas. De-
zenove pessoas morreram 
e até hoje um corpo conti-
nua desaparecido.

Comunidade rural Simplício, abaixo do Povoado Chopotó, em Ponte Nova, foi atingida pela lama do Rio do Carmo

 O professor da UfV 
(Universidade Federal de Vi-
çosa) Alair Ferreira de Freitas, 
teve o trabalho “Cooperativis-
mo e seu papel na promoção 
de sistemas alimentares sus-
tentáveis em países de língua 
portuguesa” premiado du-
rante o 7º Encontro Brasileiro 
de Pesquisadores em Coope-
rativismo (EBPC). Seu artigo 
foi considerado o melhor do 
eixo Impactos e Contribui-
ções Econômicas, Sociais e 
Ambientais. A premiação foi 
reconhecimento da sua rele-
vante contribuição.
 Atualmente, o pro-
fessor coordena o Centro de 
Referência em Empreendedo-
rismo e Cooperativismo para 

o Desenvolvimento Sustentá-
vel (Crec) da UFV., que fica no 
Departamento de Economia 
Rural. O EBPC aconteceu de 18 
a 20 de setembro, em Brasília 
(DF), com o tema Sustenta-
bilidade no cooperativismo: 
competitividade, inovação e 
diversidade.
 A UFV teve 11 traba-
lhos aprovados. Além do eixo 
temático em que o professor 
recebeu a premiação, o encon-
tro visa incentivar pesquisas 
em outros 04 (quatro) áreas: 
Identidades Cooperativas e 
Direito Cooperativo; Educação, 
Inovação e Diversidade; Gover-
nança e Gestão; Contabilidade, 
Finanças e Desempenho.

Professor da UFV é premiado em 
encontro de pesquisadores em 

cooperativismo: foco ambiental

 Representantes 
dos comitês das bacias hi-
drográficas estaduais que 
compõem o Rio Doce (ba-
cia federal) participaram 
de Audiência Pública da 
Comissão Extraordinária 
de Acompanhamento do 
Acordo de Mariana.
 Eles apresentaram 
planos de recuperação das 

bacias atingidas pela lama 
de rejeitos da Samarco que 
chegou ao oceano depois 
do rompimento da barra-
gem de Fundão em 2015. 
Os comitês não foram ou-
vidos até hoje nas mesas 
de diálogo e negociações 
de reparação de danos do 
crime ambiental.

CBH Piranga participa de Audiência 
Pública na Assembleia para entrar 

no polo dos problemas dos atingidos

Gesteira receberá R$126 milhões da Fundação Renova para recuperar a igreja e a comuni-
dade rural, em Barra Longa

 A Zona da Mata 
Mineração S.A. (ZMM S.A) 
paralisou temporaria-
mente em 02 (duas) cavas 
que exploram *magnetita 
em Teixeiras e Pedra do 
Anta. Segundo nota di-
vulgada pela empresa, a 
decisão está relacionada 
a implicações decorrentes 
de uma inspeção condu-
zida pela Supram Zona 
da Mata, em Ubá (Supe-
rintendência Regional de 
Meio Ambiente) em julho 
de 2023, que resultou na 
emissão de um Auto de 
Infração apontando su-
postas irregularidades.
 Na nota, a ZMM 
S.A ressalta que é “conhe-
cida por sua abordagem 
centrada na tecnologia 
avançada e no desenvol-
vimento sustentável e, ex-

pressou discordância em 
relação às autuações fei-
tas pelo órgão ambiental 
e prontamente forneceu 

respostas aos questiona-
mentos. Ainda segundo a 
nota, a empresa aguarda 
uma conclusão definitiva 
em relação às alegadas 
irregularidades”.
 A suspensão 
temporária de produção 
se restringe às 02 (duas) 
áreas (cavas 3 e 4) men-
cionadas no Auto de 
Infração, enquanto ati-
vidades essenciais, in-
cluindo monitoramento 
de segurança, controle 
ambiental, manutenção 
e conservação de ativos, 
bem como monitora-
mento patrimonial, se-
guem inalteradas e em con-

formidade com a legislação.
 A empresa in-
forma que mantém seu 
foco na promoção do 
desenvolvimento socio-
ambiental nas comuni-
dades dos municípios 
de Teixeiras e Pedra 
do Anta, visando criar 
um ambiente propício 
para as gerações atuais 
e futuras. A paralisação 
temporária permitirá 
que a empresa planeje 
e implemente as adap-
tações necessárias para 
retomar suas atividades 
de forma sustentável.

A comunidade rural São Pedro que fica ao lado da mineração sofre impactos negativos com a mineração de magnetita e denunciou a situação, 
daí as notificação e multas da Supram

Zona da Mata Mineração paralisa parcialmente atividades 
em Pedra do Anta e Teixeiras, depois de multas da Supram
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Como se recuperar após ser 
acometido pela Síndrome de Burnout?

SINAIS E SINTOMAS QUE PODEM INDICAR A SÍNDROME DE BURNOUT
 Cansaço excessi-
vo, físico e mental; dor de 
cabeça frequente; altera-
ções no apetite; Insônia; 
dificuldades de concen-
tração; sentimentos de 
fracasso e insegurança; 
negatividade constante; 
sentimentos de derrota e 
desesperança; sentimen-
tos de incompetência; 
alterações repentinas de 
humor; isolamento; fa-
diga; pressão alta; dores 
musculares; problemas 
gastrointestinais e al-
teração nos batimentos 
cardíacos.
 Normalmente es-
ses sintomas surgem de 
forma leve, mas tendem 

 Tratamento da 
“Síndrome de Burnout” 
é feito basicamente 
com psicoterapia, mas 
também pode envolver 
medicamentos, como 
antidepressivos e/ou an-
siolíticos. O tratamento 
normalmente surte efeito 
entre 01 (um) e 03 (três) 
meses, mas pode perdu-
rar por mais tempo, con-
forme cada caso.
 Mudanças nas 
condições de trabalho e, 
principalmente, mudan-
ças nos hábitos e estilos 
de vida. “Síndrome de 
Burnout” ou “Síndrome 
do Esgotamento Profis-
sional” é um distúrbio 
emocional com sintomas 

a piorar com o passar 
dos dias. Por essa razão, 
muitas pessoas acham 
que pode ser algo passa-
geiro. Para evitar proble-
mas mais sérios e com-
plicações da doença,n 
é fundamental buscar 
apoio profissional assim 
que notar qualquer sinal. 
Pode ser algo passageiro, 
como pode ser o início da 
Síndrome de Burnout.
 Muitas pessoas 
não buscam ajuda mé-
dica por não saberem 
ou não conseguirem 
identificar todos os sin-
tomas e, por muitas ve-
zes, acabam negligen-

de exaustão extrema, es-
tresse e esgotamento físi-
co resultante de situações 
de trabalho desgastante, 
que demandam muita 
competitividade ou res-
ponsabilidade.
 A principal causa 
da doença é justamente o 
excesso de trabalho. Esta 
síndrome é comum em 
profissionais que atuam 
diariamente sob pressão 
e com responsabilidades 
constantes, como médi-
cos, enfermeiros, profes-
sores, policiais, jornalis-
tas, dentre outros.
 A atividade física 
regular e os exercícios de 
relaxamento devem ser 
rotineiros, para aliviar 

ciando a situação sem 
saber que algo mais 
sério pode estar acon-

o estresse e controlar os 
sintomas da doença. Após 
diagnóstico médico, é for-

tecendo. Amigos próxi-
mos e familiares podem 
ser bons pilares no iní-

temente recomendado 
que a pessoa tire férias e 
desenvolva atividades de 

cio, ajudando a pessoa 
a reconhecer sinais de 
que precisa de ajuda.

lazer com pessoas próxi-
mas: amigos, familiares, 
cônjuges, etc.

Pressão diária no setor de trabalho pode contribuir para a Sindrome de Bornout

Caminhada em trilhas florestais é uma atividade relaxante que ajuda a combater a Síndrome de Bornout
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

Encontro de Charretes de 
Casa Nova, em Guaraciaba
 Milhares de 
pessoas das cida-
des de Barra Loga, 
Ponte Nova, Acaia-
ca, Diogo de Vas-
concelos, entre ou-
tras, foram ver de 
perto a tradicional 
festa do “Encontro 
de Charretes”, que 
foi realizado na Fa-

ordenada só por 
sua viúva, Zezinha 
Castro.
 Mesmo com 
muito calor, que 
não permitiu o 
deslocamento de 
charreteiros pela 
estradas de chão, 
inclusive pela es-
tafa dos animais, o 

zenda Casa Nova, 
zona rural de Gua-
raciaba. A festa 
esteve suspensa 
retorno depois da 
perda irreparável 
de Renato, sujei-
to de boa cepa, 
engraçado bem-
-humorado. Desta 
vez, a festa foi co-

Encontro de Char-
retes foi elogiado 
pelos visitantes. 
Houve também 
shows com as 
bandas “Sacode 
a Poeira” e “For-
ró News”. Foram 
contabilizadas as 
presenças de 36 
charretes.
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II Encontro de Vereadores organizado pela Câmara 
de Ponte Nova recebe representantes de 35 municípios

de Minas Gerais (TRE-MG), 
além de ter sido Procurador-
-Geral do Município de Belo 
Horizonte, Procurador da 
Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG), bem 
como da Câmara Municipal 
de Belo Horizonte.
 O promotor de Jus-
tiça, Edson de Resende Cas-
tro, Coordenador Eleitoral 
do Ministério Público; Mem-
bro Auxiliar da Procurado-
ria-Geral Eleitoral junto ao 
Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE) e Professor de Direito 

Eleitoral em cursos de for-
mação e aperfeiçoamento 
de Magistrados e Membros 
do Ministério Público, dis-
correu sobre o tema “As 
mais recentes mudanças 
na legislação eleitoral”.
 Para finalizar, o 
conselheiro vice-presiden-
te do Tribunal de Contas 
do Estado de Minas Gerais 
(TCE-MG), Durval Ângelo 
Andrade, ministrou a pales-
tra sobre “A atuação coope-
rativa do Poder Legislativo 
Municipal com o Tribunal 

de Contas para o efetivo 
exercício do controle exter-
no”. Público interagiu com 
os palestrantes e puderam 
ainda, apreciar show musi-
cal com Bruno Felga, que foi 
muito elogiado e aplaudido.
 O presidente da 
Câmara, Dr. Wellerson 
Mayrink, agradeceu à Poli-
cia Militar de Minas Gerais e 
ao Demutran (Departamen-
to Municipal de Trânsito) 
pela contribuição com a se-
gurança e a organização do 
trânsito próximo ao evento.

Saudações fraternas peregri-
nos do Universo! Chegamos 
ao nosso encontro mensal 
nas páginas do Líder. Outubro 
mês Rosa deixa o recado: Se 
toca mulherada! Mês das bru-
xas, celebramos o festival de 
Beltane que anuncia o verão. 
Comemora o florescimento 
da Terra, da mulher e da vida. 
Celebramos ainda o Dia das 
Bruxas com meditações, dan-
ça, poesia e preces em agrade-
cimentos aquelas que vieram 
antes de nós, lutaram e deram
suas vidas para hoje cultuar-
mos nossas Divindades em 
paz. Reconhecimento da for-
ça do feminino, iluminação 
e gratidão são as boas vibra-
ções.
 Astrologicamente, 
o mês é marcado com Plu-
tão voltando ao seu trânsito 
normal dia 10, então é a ul-
tima chamada para resolver 
pendências antigas porque 
em 2024 ele entra definiti-
vamente em Aquário e nada 
será como antes. Dia 14 temos 
um eclipse solar. Sol em Libra 
Lua Nova a 21º de Libra que 
objetiva expor as inflamações 
escondidas, as sombras evita-
das, as fugas vãs, o vazio das 
relações, o abismo entre ca-
sais e desacordos comerciais 
e diplomáticos. As energias 
do eclipse se reverberarão pe-
los próximos 06 meses quan-
do novo eclipse acontece.
 Meu Amigo Tarot 
por meio de cálculos apresen-
ta as cartas Roda da Fortuna, 
Estrela e Mago. A Roda da 
Fortuna anuncia mudanças 
inevitáveis provocadas por 
forças maiores que a com-
preensão humana agindo 
no destino da humanidade. 
Essas mudanças vêm das 
forças da Natureza e do Uni-
verso. Não estão vinculadas 
a nossa vontade, no entanto, 
interfere diretamente nos 
nossos desejos. Normalmente 
são mudanças que em algum 
momento nós deveríamos ter 
feito e não fizemos e agora a 
Roda da Vida-Destino-Reis-
-Leis-Céu faz essa mudança, 
que tanto evitamos, por nós.
 Precisaremos man-
ter acessa a chama da espe-
rança, como Pandora na carta 
Estrela. O desafio da Estrela 
será ver a Verdade, porque a 
mentira anda vestida de ver-
dade por aí. Já a Verdade anda 
nua. O desafio de sermos nós 

mesmos!
 Seremos confronta-
dos a lidar com as guinadas 
da vida e nos manter no nosso 
ponto de equilíbrio, no centro 
de nós mesmos. Os ventos da 
nova era instigam a humani-
dade a mudar as legislações 
para se adequarem aos novos 
marcos civilizatórios. E, indi-
vidualmente, a nos adaptar-
mos as mudanças inevitáveis.
 O Mago avisa para 
não alimentar ilusões e men-
tiras. Ficar atento para não 
cair em chantagem, perder 
oportunidades por falta de 
iniciativa, e ser ludibriado 
por falsos profetas. Saber li-
dar com o elemento surpresa, 
reconhecer a própria magia. 
Numa sociedade onde há jus-
tiça social não há necessidade 
de caridade de jornal.
 Urge lutarmos con-
tra a invasão religiosa nas 
instituições públicas e na 
representatividade política 
para que num futuro próximo 
a nossa soberana Carta Mag-
na não seja queimada e o Bra-
sil não se torne uma teocracia 
por outro golpe anunciado.
 Busco na sabedoria 
do mestre Carl Gustav Jung 
minha conclusão para outu-
bro: “Tudo aquilo que não 
enfrentamos em vida acaba 
se tornando nosso destino.” 
Então esculpir o próprio des-
tino pelo livre-arbítrio soma-
do ao autoconhecimento tor-
na-se o caminho mais seguro 
para Evolução Humana.

Larângelis

 Lara Repolez Sal-
gado é psicopedagoga, taró-
loga, astróloga, Reikiana e 
poeta. lrepolez@gmail.com.
br . (031)98203-9502

(*) Lara Repolez

Meu Amigo Tarot: Roda Viva, Roda 
Destino, Roda Reis! Roda Leis! Roda Céu!

Foto final do II Encontro de Vereadores: Conselheiro do TCE-MG, Durval Ângelo, Zé Roberto Júnior; 
Edgar Amorim; Dr. Wellerson Mayrink, Edson Resende Castro e Antônio Carlos PracatáBruno Felga fez a parte musical e arrancou aplausos

 O II Encontro de 
Vereadores do Vale do Rio 
Piranga, realizado na tarde 
de sexta-feira, 06 de outu-
bro reuniu 92 participantes, 
entre vereadores de Ponte 
Nova, parlamentares munici-
pais, assessores e servidores 
de 35 Câmaras. No Espaço 
Multiuso José Silva (Zé Pre-
go), os participantes apre-
ciaram Mostra da Produção 
Legislativa de 2021 a 2023.
 O evento foi aber-
to pelo presidente da Câ-
mara de Ponte Nova, Dr. 
Wellerson Mayrink (PSB), 
que deu as boas-vindas aos 
participantes e agradeceu 
a presença do promotor de 
Justiça André Tanure Do-
mingues Figueiredo, e Elei-
toral, Sérgio de Castro Mo-
reira dos Santos, e do chefe 
do Cartório Eleitoral da 225ª 
Zona Eleitoral, Fernando 
Mendonça Duarte.
 A primeira pales-
tra, com a temática “O vere-
ador e as políticas públicas 
municipais” foi ministrada 
por Edgard Amorim. Ele é 
mestre em Direito Consti-
tucional, advogado, já foi 
desembargador do Tribunal 
de Justiça e presidente do 
Tribunal Regional Eleitoral 

Plateia ouvindo atenta palestra de um dos convidados da Câmara Municipal de Ponte Nova

Durval Ângelo, Vice-presidente do TCE-MG fala ao lados membros da Mesa Diretora Zé Roberto Júnior (Rede Sustentabilidade); Dr. Wellerson Mayrink (PSB) e Antônio Carlos Pracatá (MDB)
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das redes municipais e 
estaduais de ensino, e 
interessados em geral, 
os encontros terão como 
objetivo principal apro-
fundar discussões sobre 
produção cultural, incor-
porando elementos como 
o corpo, afeto e território.
 Os encontros es-

de convênio feito entre a 
UFPel e o Instituto Arte 
na Escola, a partir da ins-
titucionalização do Proje-
to Arte na Escola, criado 
em 1989 pela Fundação 

 A estudante pon-
te-novense de Cinema, em 
Niterói, no Rio de Janeiro, 
Anasílvia Cardoso vai colo-
car em prática recursos da 
Lei Paulo Gustavo, geridos 
em Ponte Nova pela secre-
taria municipal de Cultura, 
Turismo e Comunicação. 
Anasílvia Cardoso, filha do 

 Na última sema-
na, a professora Dalila Xa-
vier que leciona na Escola 
Municipal Aleijadinho, 
em Ouro Preto foi anun-
ciada como 01 (uma) das 
vencedoras do Prêmio 
Arte na Escola Cidadã, do 
Instituto Arte na Escola, 
com o projeto “Histórias 
Transatlânticas: O mar 
como território da arte e 
patrimônio cultural afro-
-brasileiro”. No projeto, os 
alunos do 6º ao 9º ano ex-
ploraram a cultura negra, 
que está na essência local. 
No Censo do IBGE de 2022, 
o município possui cerca 
de 70% da população au-
todeclarada negra.
 C o n s i d e r a n d o 
o racismo estrutural, 
oriundo do processo de 
colonização e do sistema 
escravocrata que sempre 
depreciou a cultura africa-
na bem como a indígena, 
a autora do projeto levou 

tão marcados para os dias 
11, 13, 18, 20, 25 e 27 de 
outubro, sempre no horá-
rio entre 13 e 17 horas, no 
CEU das Artes, Praça José 
Emiliano Dias, nº 75, no 
Centro Histórico, ao lado 
do IFMG (Instituto Federal 
de Minas Gerais), campus 
Ponte Nova.

Iochpe, de São Paulo. São 
50 polos presentes em 46 
cidades de 22 estados bra-
sileiros, unidos pelo ideal: 
melhorar o ensino da arte 
no país.

artista e artesão Antônio 
Cardoso, vai receber recur-
sos para o projeto “Cinema 
Possível: Experimenta-
ções sobre Sensibilidade, 
Território e Cinema”.
 Com 01 (um) 
total de 24 horas dedi-
cadas à realização de 
oficinas com estudantes 

a turma a compreender e 
refletir sobre o conceito de 
afro-patrimônio e sua pre-
sença nas diversas regiões
do país.
 Os estudantes 
exercitaram o pensamen-
to crítico acerca do racis-
mo presente em nosso 
país e suas consequências 
em nosso cotidiano, além 
de compreender elemen-
tos da linguagem audio-
visual. Dentre as ativida-
des do projeto, a turma 
pôde viajar para o Rio de 
Janeiro, para conhecer o 
Instituto Pretos Novos e 
fazer um curta-metragem 
que leva o título do proje-
to (disponível no canal do 
youtube da escola).
 Desde 1995 o 
Centro de Artes,da Univer-
sidade Federal de Pelotas 
(UFPel), no Rio Grande 
do Sul,abriga o “Projeto 
Arte na Escola”, a partir 

Estudante ponte-novense de cinema apresenta 
“Cinema Possível”, com encontros e oficinas

Professora da rede pública de Ouro Preto vence prêmio 
“Arte na Escola Cidadã”: Projeto Histórias Transatlânticas

 O jogo do bicho foi 
criado em 1892, no Rio de 
Janeiro, pelo Barão João Ba-
tista Viana Drummond como 
uma atração para os visitan-
tes de seu Jardim Zoológico. 
Localizado em Vila Isabel 
e inaugurado em 1888, em 
1892 estava em dificuldades 
este se encontrava em difi-
culdades financeiras, após 
perder o subsídio imperial.
 Ao adquirir o ti-
cket do ingresso, o visitante 
ganhava a figurinha de 01 
(um) bicho. No alto de um 
poste, à entrada do zoológi-
co, escondia-se a gravura de 
01 (um) dos 25 bichos da lis-
ta sob uma caixa de madeira, 
a ser revelado ao fim do dia. 
Quem estivesse com a figura 
do mesmo animal ganhava o 
prêmio de 20 vezes o valor 
da entrada.

 O jogo, a princípio 
lícito, foi liberado pela Câ-
mara, mas ficou logo sujeito 
à fiscalização da polícia.Ra-
pidamente estendeu-se para 
fora dos muros do zoológico 
carioca, em que “bicheiros” 
concentravam apostas em 
ruas, praças, cafés, casas de 
fumo, lotéricas, vendas etc e 
em locais escondidos.
 Tomada por alguns 
como “a primeira consequ-
ência lúdica e popular da 
Proclamação da Repúbli-
ca”, a existência legal do jogo 
do bicho acabou com o ato de 
proibição assinado pelo pre-
feito do Distrito Federal, no 
Rio de Janeiro, em 1895. Al-
guns autores associam o jogo 
à alma do brasileiro, como 
um de seus traços de caráter 
e signos de identidade.

 Esse jogo - a maior 
contribuição do homo brasilien-
sis ao patrimônio lúdico e con-
travencional da humanidade - é 
um fato social total, enraizado 
profundamente em nossa cul-
tura; ele faz rizoma com uma 
ampla camada de real e de ima-
ginário, de concreto e de simbó-
lico, de prosaico e de poético, de 
patético e de onírico.
 Inextirpável, é uma 
verdadeira instituição tupi-
niquim, articulada a muitas 
outras instituições, como o 
carnaval, o futebol, a música 
popular, a política, a religião, 
a economia, a polícia, a malan-
dragem, a bandidagem e por aí 
vai (MAGALHÃES, 2006; GO-
MES, 2010; BENATTE, 2011).
 Em 1888, às vésperas 
da Proclamação da República 
(ou Golpe Militar!), a Lei nº 
496 definiu e garantiu os direi-
tos autorais de obras nacionais 

de brasileiros e estrangeiros 
residentes no Brasil. O registro 
da obra era feito na Biblioteca 
Nacional, como formalidade 
constitutiva do Direito Autoral. 
Curiosamente, o primeiro item 
presente no primeiro Livro Re-
gistro do Escritório de Direitos 
Autorais de 1898 trata-se de 
uma cromolitografia e refere-se 
à relação dos animais integran-
tes do jogo do bicho.
 Proibida desde 
1895, mas já incontrolável, a 
atividade, lucrativa e pratica-
da em todo o país, justificava 
a preocupação com o direito 
autoral da produção de ima-
gens que seriam largamente 
copiadas. Além desse primeiro 
registro de Direitos Autorais, a 
coleção de Iconografia guarda 
mais 18 imagens do jogo do 
bicho, sendo sete delas colo-
ridas e impressas por meio da 
cromolitografia.

No dia 13 de outubro 1892 era criado o Jogo do 
Bicho pelo Barão de Drummond, no Rio de Janeiro

Direitos autorais e o Jogo do Bicho

As sete figuras cromolitografadas do jogo do bicho presentes no setor de Iconografia.

A professora Dalila Xavier. (Crédito da Foto: reprodução redes sociais.)

O Jogo do Bicho é considerado contravenção penal, mas é combatido brandamente

Anasílvia Cardoso faz aplicar conhecimentos sobre cinema e audiovisual, pois a partir das imagens flagradas os participantes poderão perceber a sensibilidade da história

LEI PAULO GUSTAVO
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Barra Longa e Mariana recebem caravana de advogados 
que tratam da ação de atingidos na Inglaterra

Audiência Pública na Assembleia Legislativa mostra pesquisa sobre 
cumplicidade de empresas mineiras em violações de direitos humanos

 O escritório Pogust 
Goodhead, que representa 
700 mil atingidos pelo rom-
pimento da Barragem de Fun-
dão (Samarco) em Mariana, 
em 05 de novembro de 2015, 
considera a possibilidade de 
um acordo com as empresas 
BHP Billiton e Vale - sócias da 
Samarco - até março de 2024, 
portanto, antes do julgamento 
das empresas sobre o caso na 
Justiça da Inglaterra, marcado 
para outubro de 2024.
 A Pogust Goodhead 
que defende as vítimas da tra-
gédia de Mariana na Justiça 
inglesa, iniciou na quarta-fei-
ra passada, 04 de outubro, 01 
(uma) caravana pelas cida-
des atingidas. O objetivo é se 
aproximar de seus clientes, 
ouvi-los e atualizá-los sobre o 
andamento do processo, bem 
como colher mais informações 

 Os resultados de pes-
quisas que investigam cum-
plicidade de empresas em 
violações de direitos humanos 
de trabalhadoras e trabalha-
dores, durante o período da 
Ditadura Militar, entre 1964 e 
1985, foram apresentados em 
Audiência Pública da Comis-
são do Trabalho, da Previdên-
cia e da Assistência Social da 
Assembleia Legislativa de Mi-
nas Gerais (ALMG), na última 
semana de setembro, em Belo 
Horizonte.
 Representando o Mi-
nistério Público do Trabalho 
de Minas Grais (MPT-MG), a 
procuradora do Trabalho Elai-
ne Nassif ressaltou a impor-
tância de debater esse assunto: 
"Importantíssimo conhecer a 
história, se apropriar da ver-
dade, corrigir os erros presen-
tes que ainda são legados da 
Ditadura Militar nas relações 
de trabalho no Brasil, e com 
tudo isso, vacinar o futuro 
contra os facínoras" disse a 
procuradora.
 Pelo menos 10 gran-
des empresas brasileiras estão 
na lista de investigadas, dentre 
elas três mineiras: Fiat, Man-

para trabalhar em 01 (um) 
possível acordo com a Vale e 
BHP Billiton, detentoras da 
Samarco, proprietária do em-
preendimento que se rompeu 
em novembro de 2015.
 Na quinta-feira, dia 
05 de outubro, representan-
tes da Pogust Goodhead pre-
sentes nas cidades mineiras 
de Barra Longa e Mariana 
para tratativas com outros 
clientes. As reuniões da 
caravana aconteceram até 
o dia 10, terça-feira. deste 
mês. Os municípios de Go-
vernador Valadares (07/10) 
e Resplendor (08/10), além 
de Linhares (08/10) e Baixo 
Guandu (09/10), no Espírito 
Santo, também receberam a 
caravana.
 Em nota, A BHP Billi-
ton disse que vai seguir com 
sua defesa no processo e ne-

nesmann e Belgo-Mineira. 
Os estudos estão sendo feitos 
a partir de diversos acervos, 
inclusive processos judiciais, 
entrevistas e o relatório da Co-
missão da Verdade de Minas 
Gerais concluído em 2017.
 De acordo com a 
equipe de acadêmicos, a pes-
quisa sobre a Fiat já foi con-
cluída: a empresa permitia o 
acesso de policiais disfarça-
dos nas assembleias de tra-
balhadores para identificar e 
denunciar funcionários enga-
jados no movimento sindical 
e oferecia suporte a operações 

gou os pedidos formulados na 
ação ajuizada no Reino Unido, 
que considera desnecessária 
“por duplicar questões já co-
bertas pelo trabalho contínuo 
da Fundação Renova, sob a 
supervisão dos tribunais bra-
sileiros, e objeto de processos 
judiciais em curso no Brasil”.
 Para a BHP Billiton, 
a Fundação Renova promo-
veu avanços significativos no 
pagamento de indenizações 
individuais, tendo realizado 
pagamentos a mais de 429 mil 
pessoas, incluindo comuni-
dades tradicionais como qui-
lombolas e povos indígenas. A 
Renova já desembolsou mais
de R$ 30 bilhões em ações de 
reparação, dos quais aproxi-
madamente 50% foram pagos
diretamente às pessoas atingi-
das por meio de indenizações 
individuais.

policiais para reprimir greves.
 A descrição é da pes-
quisadora da Universidade Fe-
deral de Minas Gerais (UFMG) 
Carolina Scarpelli. As pesqui-
sas sobre as participações da 
Mannesmann (atual Vallou-
rec) e Belgo-Mineira (incorpo-
rada pela ArcelorMittal) estão 
em andamento. "A repressão 
à classe trabalhadora não 
tem outro objetivo senão re-
primir qualquer tentativa de 
modificar o status" explicou a 
pesquisadora da Universidade 
Federal de Juiz de Fora (UFJF), 
Tayara Lemos.

Momento da Audiência Pública da Comissão do Trabalho, da Previdência e da Assistência Social, 
realizada em Belo Horizonte (Crédito: Elizabete Guimarães da ALMG)

 A 3ª vice-presidên-
cia do Tribunal de Justiça de 
Minas Gerais (TJMG) realizou, 
de 02 a 06 de outubro, em 
parceria com a Escola Judi-
cial Desembargador Edésio 
Fernandes (Ejef), o curso de 
"Formação de Facilitadores 
de Círculos de Construção de 
Paz para Situações Menos e 
Mais Complexas", 01 (uma) 
importante iniciativa para 
promover a Justiça Restaura-
tiva no Estado.
 O curso aconteceu 
presencialmente e teve como 
foco os Círculos de Constru-
ção de Paz, metodologia da 
Justiça Restaurativa. Durante 
a formação, magistrados do 
TJMG e outros participantes 
tiveram a oportunidade de 
adquirir conhecimentos e 
habilidades essenciais para 
conduzir e implementar pro-
cessos restaurativos.
 O curso contou com 
a participação de represen-
tantes dos fóruns das Comar-
cas de Ponte Nova, Viçosa, 
Mariana, João Monlevade, 
Alfenas, Belo Horizonte, Bra-

sília de Minas, Montes Claros, 
Sabará, Santa Luzia, Uberaba, 
bem como representantes do 
Ministério Público. A iniciati-
va está alinhada com o com-
promisso da 3ª vice-presidên-
cia, empenhada em promover 
a Política Nacional de Justiça 
Restaurativa em todo o estado 
de Minas Gerais.
 Entre os participan-
tes, estiveram magistrados de 
diversas comarcas do Estado, 
incluindo o juiz Estevão José 
Damazo, coordenador do Cen-
tro Judiciário de Solução de 
Conflitos e Cidadania (Cejusc) 
de João Monlevade; o juiz Ro-
berto Oliveira Araújo Silva, 2º 
sumariante do Tribunal do 
Júri e articulador da sub-r de 
Juventude da Rede Restaura; 
a juíza Edna Márcia Lopes 
Caetano, coordenadora do 
Cejusc de Santa Luzia; o juiz 
Leonardo Guimarães Morei-
ra, coordenador do Cejusc 
de Pedro Leopoldo, além da 
3ª vice-presidente do TJMG, 
desembargadora Ana Paula 
Nannetti Caixeta.

Tribunal de Justiça realiza 
capacitação em Justiça Restaurativa, 

com a participação de Ponte Nova

 Os concursos em Mi-
nas Gerais estão a todo vapor! 
São mais de 100 editais (pre-
vistos e publicados) e 27.091 
vagas de todos os níveis de 
escolaridade. Os concursos MG 
2023 trazem inúmeras vagas e 
oportunidades para alcançar 
a tão almejada estabilidade 
financeira e aprovação no seu 
concurso público dos sonhos! 
As remunerações variam entre 
R$ 1.326,72 e R$ 35.412,77.
 As remunerações 
ofertadas pelo novo concur-
so CEMIG pode chegar aR$ 
10.302,00. Advogado: R$ 
6.362,24; enfermeiro do Tra-
balho: R$ 6.362,24; meteoro-
logista: R$ 8.000,31 e técnico 
em Enfermagem: R$ 3.199,77. 
O concurso CEMIG está ofertan-
do 240 vagas entre imediatas e 
Cadastro Reserva. As inscrições 
do concurso CEMIG poderão se 
inscrever até o dia 18 de ou-
tubro de 2023,quarta-feira da 

próxima semana. O valor da 
taxa de inscrição custa de R$ 
65,00 a R$ 100,00.
 A aplicação da Prova 
Objetiva ocorrerá no dia 19 de 
novembro de 2023, de 13 horas 
às 17 horas, com duração máxi-
ma de 04 (quatro) horas. A ava-
liação objetiva será realizada 
conforme a opção de escolha do 
candidato no ato de inscrição, 
nos municípios de Belo Hori-
zonte; Divinópolis; Governador 
Valadares; Juiz de Fora; Montes 
Claros; Paracatu; Teófilo Otoni; 
Uberlândia e Varginha.

A formação de facilitadores contou com a participação de 26 alunos, entre eles Ana Cristina Gesualdo 
Gomes Reis, de Ponte Nova (seta) (Crédito: Divulgação/TJMG )

O advogado Tom Goodhead há 05 anos conversa com as vítimas de uma das maiores tragédias ambientais da história do Brasil (Crédito: Francisco Proner/Pogust Goodhead)

DITADURA MILITAR
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Quantidade absurda de acidentes e mortes provoca reunião com as Forças de Segurança na Câmara de Ponte Nova

Acidente de trânsito envolvendo 
motociclistas tira a vida de 02 jovens

po de Bombeiros tentaram 
reanimar Pedro e Miguel, 
sendo que este também 
apresentava fratura ex-
posta no joelho esquerdo 
e intenso sangramento na 
cabeça. A equipe do SAMU 
Regional deu continuida-

ro por 01 (um) homem, 41 
anos, que também vive em 
situação de rua. O agressor 
ainda teria provocado pe-
quenas queimaduras num 
dos braços da mulher uti-
lizando resina, em estado 
líquido, encontrada dentro 
de cachimbo para o consu-
mo de crack.
 Os policiais mili-
tares, que foram registrar 
a ocorrência, receberam a 
informação de que a briga 
foi motivada por drogas e 
a negócio relacionado a 
01 (uma) caixa de som. O 
autor da agressão fugiu do 
local e a vítima foi enca-

 Dois jovens pilo-
tando motocicletas, sendo 
01 (uma) Honda NXR 160 e 
01 (uma) Honda CG 150 se 
chocaram frontalmente na 
Avenida Mário Martins de 
Freitas, Bairro Vila Lanna. 
Miguel Madeira Rodrigues 
Duarte, 18 anos, e Pedro 
Ítalo da Silva, 22 anos, não 
resistiram aos ferimentos 
e morreram. Miguel sofreu 
parada cardiorrespiratória 
e morreu na cena do aci-
dente, que aconteceu na 
sexta-feira, 06 de outubro, 
às 19h11min.
 De acordo com o 
BO da Polícia Militar, equi-
pes do Corpo de Bombei-
ros de Ponte Nova e SAMU 
Regional na Avenida Mario 
Martins de Freitas para re-
alizar o resgate dos jovens 
acidentados. Pedro Ítalo da 
Silva, que também sofreu 
parada cardiorrespiratória, 
foi levado para o Hospi-
tal Arnaldo Gavazza Filho 
(HAG), mas não resistiu e 
acabou morrendo.
 Militares do Cor-

 Na escadaria de 
acesso que fica entre a 
Ponte do Bahamas e a Rua 
Assad Zaidan, parte baixa, 
briga entre moradores em 
situação de rua e usuários 
de droga, que moram em 
equipamento público, ter-
minou com agressão de 
homem que atacou mu-
lher com barra de ferro. O 
local, onde moram, servia 
de ponto de apoio aos var-
redores de coletores de lixo 
da Semam.
 A mulher, 35 
anos, informou aos milita-
res que teria sido agredida 
com 01 (uma) barra de fer-

de ao socorro de Miguel, 
tentando reanimá-lo, en-
quanto a equipe do Corpo 
de Bombeiros deslocou-se 
imediatamente com Pedro 
para o HAG.
 Segundo informa-
ções repassadas para a PM, 
Miguel Madeira Rodrigues 
Duarte seguia para a Facul-
dade Dinâmica, onde era 
estudante do 2° período do 
curso de Farmácia. Pedro 
descia a Avenida Mário de 
Freitas para chegar ao Bair-
ro Guarapiranga.
 O corpo de Miguel 
foi velado no sábado, dia 
07 de setembro, das 12 
horas até às 16 horas na 
capela em frente ao no Ce-
mitério do Rosário, onde 
foi sepultado. O corpo de 
Pedro foi levado o Estado 

minhada ao Hospital Ar-
naldo Gavazza Filho, onde 

do Ceará pela empresa que 
ele estava prestando erviço 
para ser velado e sepultado 
perto de seus familiares.
 Reunião das For-
ças de Segurança - De-
pois de diversas tentati-
vas e críticas à atuação do 
Demutran (Departamento 
Municipal de Trânsito), 
a Comissão de Finanças, 
Legislação e Justiça (CFLJ)
n propôs a realização de 
reunião especial, tendo 
como fundo de debate a 
qualidade do trânsito de 
Ponte Nova, cada vez mais 
violento, com mortes segui-
das, e desrespeito às leis de 
trânsito. O encontro será na 
terça-feira, 17 de outubro, 
às 13h30min, no Plenário 
João Mayrink, da Câmara 
de Ponte Nova, no CDI.

foi atendida e liberada 
posteriormente.

Miguel Madeira Rodrigues Duarte, morreu aos 18 anos, indo estudar Pedro Ítalo da Silva, 22 anos, cearense que morava em Ponte Nova há 06 anos

Briga entre moradores de rua acaba com mulher 
agredida com barra de ferro, em Palmeiras

PONTE NOVA
 Noite de sexta-fei-
ra, 06 de outubro, a Polícia 
Militar recebeu denúncias 
de que homem teria arma 
de fogo em sua residência. 
Na sequência, guarnição da 
Polícia Militar foi verificar a 
veracidade da informação. 
A partir de 23h05min, os 
militares cercaram a casa do 
homem, 27 anos, que fica na 
Rua São Paulo.
 Após cercarem o 

imóvel, os militares entra-
ram na residência e localiza-
ram embaixo do sofá da sala 
01 (uma) pistola da marca 
Taurus, calibre 380, adqui-
rida pelo autor pela quantia 
de R$ 5 mil. Após o registro 
da ocorrência, o autor foi 
preso e conduzido com a 
arma de fogo para a Delega-
cia Regional de Polícia Civil 
de Ponte Nova, no Gavetão.

Homem é preso com arma de 
fogo no Conjunto Habitacional 

Dalvo Bemfeito, em Ponte Nova

Arma apreendida

Cena do acidente na Avenina Mário Martins de Freitas que ceifou a vida de 02 (dois) jovens brasilei-
ros: mineiro e cearense

A agressão do morador de rua contra a mulher, que também, se encontra na mesma situação, aconteceu 
na escadaria que dá acesso ao espaço usado para que eles durmam debaixo da Ponte do Bahamas

Polícia Militar cumpre mandado 
de busca e apreensão e prende 
homem por tráfico de drogas

 A Polícia Militar 
de Rio Casca colocou em 
ação agentes da corporação 
para cumprir mandados 
da busca e apreensão na 
Rua Madalena de Almeida 
Becho, Bairro Bela Vista. 
Ainda segundo a PM, no de-
correr da operação os mili-
tares conseguiram observar 
o momento em que 01 (um) 
homem de 35 anos, chegou 
na residência do homem 
alvo do mandado Judicial 
e adquiriu 03 (três) pedras 
de crack.

 Durante a opera-
ção, os militares apreende-
ram 01 (um) tablete médio e 
01 (um) tablete pequeno
de maconha; 04 (quatro) 
pedras de crack e a quantia 
de R$ 1.305,00. O homem 
foi preso por tráfico de dro-
gas e conduzido com os ma-
teriais apreendidos para a 
Delegacia de Polícia Civil. O 
homem que estava adquirin-
do drogas, também foi con-
duzido. A operação militar 
aconteceu na última semana 
de setembro, às 15h30min.

RIO CASCA

Droga e dinheiro apreendidos pela PM, após cumprimento de mandados de busca e apreensão



Sexta-feira, 13 de outubro de 2023

Incêndio em casa no Triângulo é registrado 
pelo Corpo de Bombeiros de Ponte Nova

para a imprensa que no 
momento do incêndio es-
tavam na casa 03 (três) 

bro. Quando os policiais 
militares chegaram na Rua 
São Sebastião, Reginaldo 
de Sales Pereira Tim estava 

 O Corpo de Bom-
beiros de Ponte Nova re-
gistrou uma ocorrência de 
incêndio em uma casa no 
bairro Triângulo, na ma-
drugada de domingo, 08 
de outubro. Conforme o 
registro, quando os bom-
beiros chegaram o fogo já 
havia sido controlado por 
vizinhos e moradores. As 
chamas se concentraram 
numa cama de solteiro 
que estava em 01 (um) 
dos quartos da residência.
 As paredes e mó-
veis ficaram marcados 
com fumaça e havia fu-
ligem espalhadas no in-
terior e do lado de fora. 
O militares do Corpo de 
Bombeiros informaram 

 Mais um homicí-
dio registrado em Viçosa. 
Desta vez o crime aconte-
ceu, no Bairro Nova Viço-
sa, no início da tarde de 
sexta-feira, 06 de outubro. 
De acordo com relatos de 
testemunhas, Reginaldo de 
Sales Pereira Tim deixava 
01 (um) estabelecimento 
comercial quando um ho-
mem ainda não identifi-
cado se aproximou e, sem 
hesitação efetuou 03 (três) 
tiros em sua direção.
 O homem assassi-
nado não teve como se pro-
teger do ataque a acabou 
baleado e morreu perto da 
sua motocicleta. O registro 
policial aconteceu às 14 
horas do dia 06 de outu-

crianças e 02 (dois) adul-
tos. Uma (01) moradora 
foi encaminhada para o 

caído no chão, sem vida.
 O autor dos dis-
paros fugiu do local, a pé, 
mas em ritmo acelerado. 

Hospital Arnaldo Gavaz-
za Filho com desconforto 
respiratório.

Os militares realizaram 
rastreamento, mas até o 
momento o assassino não 
foi encontrado.

Situação da casa depois do incêndio no Triângulo

Mais um crime em Viçosa: desta vez na Rua São Sebastião, Bairro Nova Viçosa

 Um homem de 55 
anos morreu no último do-
mingo, dia 8 de outubro, 
após cair com uma bicicleta 
em uma obra pública em To-
cantins, a 119 quilômetros de 
Ponte Nova, com acesso pela 
MG 120, na Zona da Mata. A 
vítima não chegou a ser socor-
rida pela PM, pois quando as 
equipes chegaram ao local ela 
já estava morta. Seu corpo foi 
periciado pela Polícia Civil e 
liberada para a família provi-

denciar o sepultamento.
 Segundo informa-
ções da Polícia Militar, a equi-
pe foi avisada por populares. 
Eles informaram que (um) 
homem havia caído com uma 
bicicleta num buraco da obra 
que a Prefeitura de Tocantins 
estava construindo na Rua 
Francisco Moisés de Souza, no 
Bairro Imperial. Não foram di-
vulgados detalhes sobre como 
ocorreu o acidente.

Homem cai de bicicleta em obra da 
Prefeitura e morre por causa do impacto

Militares de Ponte Nova se 
classificam para a etapa Prata 

do Torneio Malha de Ouro
 No domingo, 08 
de outubro, militares da 21ª 
Companhia Independente 
da Polícia Militar, com sede 
em Ponte Nova, se clas-
sificaram na modalidade 
Defesa Pessoal (Jiu-jitsu) 
realizada em Ipatinga, para 
etapa Prata do Torneio Ma-
lha de Ouro, que será ser 
realizada na cidade de Go-
vernador Valadares, no Vale 
do Rio Doce.
 Ponte Nova foi re-
presentado pelos terceiros 
sargentos Edgar Whydan 

de Oliveira e Wemerson 
França da Silva; soldados 
Felipe Gonçalves Correa, 
Lucas Altoé e a soldado Ca-
mila Farinati.
 Classificação dos 
militares de Ponte Nova: 
masculino iniciante (médio 
até 75 kg) – 1º lugar: sargen-
to Wemerson França da Sil-
va; 2º lugar: soldado Felipe 
Gonçalves Correa. No femi-
nino avançado,pesado até 
75 kg, a soldado Camila Fa-
rinati conseguiu o 1º lugar.

Militares de Ponte Nova estão na etapa Prata

Crimes contra a vida continuam 
acontecendo toda semana em Viçosa
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Presidente Guto Malta comemora os 80 anos durante o show-baile, em 07 de outubro

Gilson José Oliveira ressaltou a identidade o clube de Palmeiras com toda a cidade de Ponte Nova

80 anos do Esporte Clube Palmeirense marcam 
trajetória do clube nascido para o futebol

importante, que en-
volve muitas vidas e 
muitas realizações no 
campo do esporte, da 
cultura, da política, 
do empreendedoris-
mo”, disse Gilson José 
de Oliveira.
 A Escolinha de 
Futebol vai retomar 
suas atividades, co-
mentou o vice-presi-
dente do ECP, Wilsinei 
José da Silva,o popu-
lar Will: “Pensando 
no futuro, enquanto 
muitas outras ativi-
dades seguem o dia a 
dia do clube: o soçai-
te, a peteca, o vôlei, o 
handebol, a natação, 
agora aulas de kara-
tê, entre outras”.

 Uma das marcas 
do Esporte Clube Palmei-
rense foi a conquista de tí-
tulos em diversas modali-
dades, com destaque para 
o futsal eu futebol. Em 
2021, o Esporte Clube Pal-
meirense conquistou pela 
1ª vez o título de Campeão 
da Supercopa dos Inconfi-
dentes e Vale do Piranga, 
levando a torcida ao delí-
rio. A decisão foi fora de 
casa: em Mariana.
 Os atletas parti-
ciparam ativamente das 
comemorações até o mo-
mento e ainda terão opor-
tunidade de participar de 
outros momentos felizes 
como aconteceu no anima-
do baile do dia 07 de outu-
bro, que reuniu a “tribo” 
ao som da Banda All Star, 
numa mistura de convivên-
cia, alegria, entusiasmo.

 All Star agradou ao 
exigente público do ECP, to-
cando rock pop, rock interna-
cional, forró, pagode, samba 
e sertanejo. O cantor Joe, já 
conhecido pelo seu talento, 
fez a abertura, no Parque 
Aquático.
 Na missa de 10 de 
outubro, data da criação do 

 Nas comemo-
rações dos 80 anos do 
ECP, o presidente Guto 
Malta ressaltou a gran-
deza do legado que vem 
desde 1943, a elevação 
do patrimônio valioso, 
não só material, mas 
principalmente imate-
rial, a vida das pesso-
as, o valor de cada um, 
de cada família. “Isso 
tudo está sendo mui-
to reverenciado neste 
ano. Que venham ou-
tros 80”, asseverou 
Guto Malta.
 Para o Diretor 
Cultural e Social, Gil-
son José de Oliveira, 
parte da identidade 
ponte-novense está na 
memória do Clube, com 
seus personagens, sua 
torcida e seus associa-
dos. “Isto tudo compõe 
uma linha de tempo 

Clube (10/10/1943) ficou re-
forçada a identidade do índio, 
o habitante primeiro destas 
terras, marca do clube, além 
do trabalho realizado até aqui: 
todos os ex-presidentes foram 
lembrados com 01 (um) tro-
féu. Os vivos, recebendo pes-
soalmente, os falecidos, em 
memória, através de familiar 
que os representou.
 A festa teve segui-
mento com a tradicional Festa 
da Criança em 12/10. Haverá 
ainda o show Globo de Ouro 
no dia 21/10, outra noite que 
será memorável para os asso-
ciados e associadas, que po-
derão reviver e dançar o som 
dos anos 80. Enquanto não 
chega a hora, Luiz Raimundo 
de Oliveira comandará um 
karaokê no dia 15/10. E para 
fechar as comemorações dos 
80 anos do ECP, o grupo Ra-
ízes do Samba entra em cena 
no dia 29 de outubro.

Comemorações do ECP: campeão 
dos Inconfidentes e Vale do Piranga

Em julho, o Esporte Clube Palmeirense conquistou a Supercopa dos Inconfidentes e Vale do Piranga

Romneu Gouveia com a meninada do Esporte Clube Palmeirense, o futuro esportivo segue firme 
no clube índio
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 A brasileira Re-
beca Andrade, atleta do 
CR Flamengo, Rio de 
Janeiro, voltou a brilhar 
em uma grande compe-
tição de ginástica artís-
tica na última semana. 
Com 05 (cinco) meda-
lhas, sendo 01 (uma) de 

ouro, 03 (três) de pratas 
e 01 (uma) de bronze, no 
Mundial de Ginástica da 
Antuérpia, na Bélgica, 
a brasileira se tornou a 
primeira da história do 
país a ter cinco pódios 
em uma mesma edição 
de Mundial.

Rebeca Andrade vai para a Olimpíada de Paris com conquistas que encorajam e criam
emoções nos brasileiros

Rebeca Andrade desbanca Simone  
Biles e ganha medalha de ouro  em 

Ginástica Olímpica, na Bélgica

Mundial de Taekwondo recebe o campeão nacional 
ponte-novense Matheus Costa, em São Paulo

Dia das crianças tem futebol de sabão no 
Centro Municipal de Esporte, Lazer e Cidadania

 No domingo, 15 de 
outubro, em Arujá, cidade da 
Região Metropolitana de São 
Paulo, com quase 100 mil 
habitantes, o ponte-novense 
Matheus Costa. 15 anos, tem 
luta programada para tentar 
o título de campeão mun-
dial de taekwondo, uma vez 
que ele tem o título de Cam-
peão Nacional faixa preta, 
na categoria juvenil de 15 
a 17 anos até 63 kg. Ele en-
tra para a história de Ponte 
Nova como o primeiro atleta 

 Está marcado para 
esta sexta-feira, 13 de ou-
tubro, a partir de 09 horas, 
com previsão de término 
para as 12 horas, a movi-
mentação em homenagem 
às crianças, que transcorre 
sempre no dia 12 de outubro, 
dia de Nossa Senhora Apa-
recida, Padroeira do Brasil. 
A programação acontece no 
Centro Municipal de Espor-
te, Lazer e Cidadania, im-
plantado na Rua João Piran-

de taekwondo a disputar 01 
(um) campeonato mundial 
de taekwondo.
 Matheus Costa con-
quistou a vaga para o Mun-
dial ao ganhar, em sua faixa 
etária e categoria, o Campe-
onato Brasileiro, no dia 09 
de julho, em Campinas, São 
Paulo. A participação de Ma-
theus Costa, em Arujá, con-
ta com apoio da secretaria 
municipal de Esporte, Lazer 
e Juventude e parceiros em-
presariais.

ga, no Bairro Triângulo.
 Teremos muitos 
brinquedos, guloseimas e 
muita diversão, com pula-pu-
la, piscina de bolinhas, tom-
bo legal, tobogã e futebol de 
sabão. O evento é para crian-
ças menores de 11 anos. Rea-
lização das secretarias muni-
cipais de Assistência Social e 
Habitação e de Esporte, Lazer 
e Juventude; Consepis, Corpo 
de Bombeiros, Polícia Militar 
e Polícia Civil.

Matheus Costa e Enzo Marcelo da Costa são treinados pelo Professor Jayme Costa


